

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:39

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 18 de Julio de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Amenazan a viuda de Olivas

+Denunció que recibieron en su casa una llamada telefónica advirtiéndoles: “Cuidense, hijos de ...”
+El supuesto autor de los disparos contra el periodista, se entregó ayer y hoy lo enviarán a los tribunales

+Garza presiona al PLC por Montealegre y Alvarado

+El diplomático cenó el martes con los dos aspirantes presidenciales
+Garza ha urgido al Partido Liberal Constitucionalista (PLC) una apertura para ambos líderes políticos, de cara a una alianza electoral, según una fuente cercana a esos encuentros.

+Proyecto Valores en Escuela Diriangén

+Los fascículos de Valores despiertan la creatividad en los niños

+Perdonan más de US\$1,000 millones

+Nicaragua recibiría una condonación de deuda de 1,018 millones de dólares, pero aún falta definir el mecanismo, informó el ministro de Hacienda y Crédito Público, Mario Arana.

El Nuevo Diario

+Se jugaron la vida

+Avión tocó tierra sin seguridad en tren de aterrizaje
+No se encendió luz que garantiza que el tren está sujeto, y el piloto decidió que si tenía que bajar “de panza” fuera en la pista de San Salvador, 500 metros más larga
+ Así decidieron hacerlo, y felizmente el tren de aterrizaje resistió con normalidad
+Una millonada entra al Aeropuerto de Managua, pero la extensión de la pista se ha dejado pendiente

+Bajaron en “posición de impacto”

+Una detonación, tremenda sacudida y el terror comenzó
+Ya el piloto había anunciado el descenso y muchos avisaban a través de celulares a sus familiares, cuando empezó el drama
+Angustia indescriptible, todos pensaron que aeronave se desplomaría y se pusieron a rezar en coro
+Nicaragüenses llegan posiblemente hoy a Managua después de decidir venirse por tierra

+Amplían recurso contra alza en luz

+Red pide a Sala tengan el 5.98 más el 1.5 como ilícitos, ilegales e inexistentes
+Reiteran argumentos del primer amparo, más el “limbo” jurídico de la llamada Intendencia de Energía

+Gran conspiración para sacar a narco

+Abogado acusa a subprocurador Jarquín Ortel
+Recursos de amparo amañados, ofrecimientos económicos y magistrados boleándose las responsabilidades

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:39

PAG - 2 -

+Los coludidos: juez ejecutor, jueza suplente, jueza de ejecución de sentencia y asistente del subprocurador, han peregrinado en juzgados y cárceles para liberar al capo

+Se entrega homicida de periodista Olivas

+Después de tres días de andar huyendo de la justicia, el individuo Santos Roberto Osegueda Palacios, quien ultimó de dos balazos al periodista y abogado esteliano Ronny Adolfo Olivas Olivas, decidió entregarse a la Policía y ayer mismo fue puesto a la orden del Ministerio Público.

Editorial

La Prensa

Encuestas porfiadas, caudillos tercocos

“De manera reiterada, las encuestas indican que hay un repudio mayoritario de los nicaragüenses a los dos caudillos, —el sandinista Daniel Ortega y el liberal Arnoldo Alemán—, así como el deseo de nuevos liderazgos, tanto en el FSLN y el PLC como a nivel nacional. Sin embargo, es evidente que esos datos tienen sin cuidado a los dos personajes políticos mencionados, quienes ejercen una influencia personal determinante en la toma de decisiones de poder que afectan —generalmente para mal— a toda la nación. En realidad, los políticos nicaragüenses dan crédito a las encuestas y las exaltan sólo cuando consideran que los favorecen, pero las descalifican siempre que no revelan una buena imagen de ellos. Pero también en los países políticamente desarrollados se critica a las encuestas, y se dice que por la gran importancia que ellas han adquirido, la democracia representativa ha sido reemplazada por la democracia de la opinión pública. Lo cierto es que por mucho que Ortega y Alemán se empeñen en no admitirlo, su liderazgo ha terminado, ellos son personajes del pasado y tienen que desalojar el escenario de la política nicaragüense. Lo cierto es que por mucho que Ortega y Alemán se empeñen en no admitirlo, su liderazgo ha terminado, ellos son personajes del pasado y tienen que desalojar el escenario de la política nicaragüense”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:39

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Hay que cambiar de verdad. (Hortensia Rivas Zeledón)

“En el año 2002 el Presidente de la República, don Enrique Bolaños, emprendió una ardua lucha contra la corrupción en la que ha encontrado demasiados obstáculos, porque el pacto entre los corruptos ha impedido que se castigue a los culpables y porque muchos de los que deben apoyar la lucha contra la corrupción no lo hacen. Nicaragua y los nicaragüenses merecen una nueva clase de políticos con nuevos paradigmas que posean valores éticos y principios democráticos que sean veraces, honrados, sinceros, emprendedores y solidarios, capaces de conducir el país hacia el desarrollo económico y social, que consoliden la democracia y continúen el avance económico que con tanto esfuerzo ha iniciado este gobierno y le devuelvan al pueblo la esperanza de un país mejor para todos, para lograr eso es necesario que cada quien cambie desde adentro y lo haga de verdad, de lo contrario Nicaragua se convertirá en un país miserable y desesperanzador, como los países africanos más atrasados”.

Tres grandes males del presente. (Franklin Barriga López)

“En una conferencia que sustenté en la ciudad de Managua, en la Universidad Centroamericana, ante centenares de estudiantes de periodismo, afirmé que, en el tiempo contemporáneo, no debe hablarse de países dependientes sino de interdependientes. Para las naciones denominadas en vías de desarrollo o subdesarrolladas es necesario mantener las mejores relaciones internacionales, debido a que en ambiente de concordia y recíproco apoyo se puede avanzar sin tropiezos. La ruta del adelanto está abierta por los pueblos que se localizan en el llamado Primer Mundo, cuyos cimientos son de libertad, democracia, derechos humanos, disciplina e imperio de la Ley. Quienes han seguido este camino han alcanzado la prosperidad. La mutua colaboración es eficaz mecanismo para enfrentar los retos del presente y, más aún, del futuro, de manera particular para los Estados agobiados por la pobreza y sus males conexos, así como por otros cánceres sociales (narcotráfico, terrorismo y corrupción). Estos tres males no se circunscriben a tal o cual país, debido a su naturaleza transnacional y corrosiva, dentro de lo que se conoce como la globalización del delito”.

En letra pequeña. (Fabián Medina)

“DEUDA COBRADA Personas bien informadas me contaban que el arreglo que lo liberó entonces de la cárcel no fue cumplido por Mayorga. Craso error. En eso de cobrar deudas políticas el sistema judicial nicaragüense es muy eficiente. Como la mafia. Hace unos meses, un tribunal declaró nulo el juicio que lo daba por inocente y luego un juez programó el nuevo juicio para el 26 de agosto ¡13 días después de su pelea! El mensaje era evidente: “O lo hacés o te hundimos”. Y así fue que vimos a Mayorga subir de rojinegro y con el dos de la casilla sandinista en la calzoneta. Ahora esperemos la nueva absolución. SOSIEGO Tiene razón el ministro Tuto Navarro cuando dice que se respira un ambiente de tranquilidad en el país. Como que el aire es más liviano, como que las calles son menos duras, sólo porque la Asamblea ha dejado de funcionar unos días. Ya que no podemos librarnos de

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:39

PAG - 4 -

los diputados, ¿no sería mejor que les mandaran el cheque a su casa y nos dejen vivir con la tranquilidad que tenemos ahora que ellos están de vacaciones?”.

El Nuevo Diario

Un FSLN cautivo(losu Perales)

“La evolución de Tomas Borge, convertido en adulador del ex presidente mexicano Carlos Salinas de Gortari -en pago a favores recibidos-, en un lamentable libro que tuvo la inoportunidad de salir a la luz pocas semanas antes de que todo el clan fuera acusado de estar metido en el mundo de la mafia, fue tan sólo la referencia de un proceso cupular del que formaban parte otros conocidos dirigentes del Frente Sandinista. Lo cierto es que a mediados de los noventa, tras el Congreso Extraordinario del FSLN en 1994, comenzaron a llegar noticias alarmantes. Aquellos en los que habíamos creído comenzaban a ser otros; o eran los mismos, sólo que despojados de toda envoltura. Todo ello acentuó la pérdida de un consenso interno que desde la derrota electoral estaba dañado. Entonces se visibilizó con mayor claridad la existencia de corrientes dentro del sandinismo, así como también el desplazamiento hacia la vida privada y profesional de algunos miembros de la Dirección Nacional. Luis Carrión, Jaime Wheelock y Henry Ruiz dejaron de ser parte de la cúpula dirigente, Tras el Congreso Extraordinario se abrió un proceso de desideologización que tras la derrota electoral de 1996 se orientaría claramente al pacto con los liberales para configurar un bipartidismo que garantizara a ambos partidos cuotas de poder, según estuvieran en el gobierno o en la oposición. Al mismo tiempo se dio inicio a un curioso proceso de retirada paulatina de la identidad del sandinismo, que se sustituyó por un populismo cuasiconfesional. La pregunta pertinente a la vista de semejante enajenación puede ser esta: ¿cómo es posible que la actual dirigencia sandinista actúe de este modo sin oposición alternativa en el interior de su propio partido?”.

Los “barriga llena” versus los “descalzos”. (Carlos Escorcía Polanco)

“Irrespetando la ética política y menospreciando su propia reputación de supuesto campeón de la lucha contra la corrupción, Enrique Bolaños autorizó a los empleados del Gobierno (que todos pagamos con nuestros impuestos) a asistir a una manifestación oficialista, promovida por la oligarquía, llevada a cabo el 16 de junio. Los medios pro-gobiernistas exaltaron la marcha a más no poder, proclamándola como grandiosa; la sobredimensionaron hasta la enésima potencia. Se trataba del nacimiento de la verdadera democracia jamás parida por el pueblo de Nicaragua. La cantidad de personas que asistió este 19 de julio último, era entre 15 y 20 veces mayor que la manifestación de los perfumados. Solamente el Papa y el FSLN han podido llenar de bote en bote la Plaza de la Fe. Mientras la manifestación de los ricos, que sí son una minoría, fue ensalzada hasta el cansancio como la máxima expresión de la verdadera democracia, la manifestación de los descalzos, la mayoría fue vilipendiada, satanizada y condenada como lo peor que pueden hacer los pobres por recordar ese histórico triunfo. Somoza también los descalificó como “Sandino-Castro-Comunistas”. Será casualidad que Nicaragua es el país donde “el plomo flota y el corcho se hunde?”.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:39

PAG - 5 -

El Frente debe regresar al frente. (Elmer Ramírez España)

“El Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) debe regresar por sus fueros, tiene que invocar a la plena identificación de sus valores y principios originales, que lo forjaron como el proyecto vanguardia, que dio como resultado la exitosa victoria tan sufrida, pero tan esperada por Nicaragua y el Mundo solidario. Los Pactos ya no son factibles los cambios sí, en vista de lo rápido que se mueven las arenas de la democracia, verbigracia las manifestaciones adversas. Es por eso que se deben de abrir las puertas partidarias e institucionales; es justo y necesario que los líderes se revitalicen, y en el caso del Frente alejarse de la derecha política y empresarial. No es posible seguir utilizando el discurso ambiguo, la doble moral, o las falsas promesas. Eso despecha a los y las simpatizantes del Frente. No se puede seguir llenando las plazas para hacer gozar y valer el ego, es determinante el cambio, para llegar al poder con justeza, claridad, verdad y que el pueblo se llene de verdadera satisfacción y contundencia respecto a sus aspiraciones, reivindicar al Frente es volver al Frente con sus principios y valores originales y genuinos”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+PLC se resiste a elegir en primarias. (Pág. 3 A)

+Noel Ramírez, secretario nacional del PLC, afirma que será la “gran convención” la que decidirá

+Oliver Garza también se reúne con Lewites y con los dirigentes del PLC

+Gobierno se propone desminar a Nicaragua para el año 2007. (Pág. 3 A)

+El Gobierno de Nicaragua anunció que para el año 2007 el país no tendrá más minas antipersonales activadas.

+Movimiento denunciará retardación de justicia. (Pág. 5 A)

+El Movimiento por Nicaragua prepara una denuncia por retardación de justicia contra la Corte Suprema de Justicia (CSJ), que será introducida ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), con sede en Washington

+Campo pagado del Congreso Permanente de los Trabajadores (CPT) por la ratificación del CAFTA. (Pág. 12 B)

El Nuevo Diario

+EU se equivoca al atacar unidad latinoamericana. (Pág. 4 A)

+Ortega en Venezuela

+“Nunca hemos invadido EU ni les hemos puesto bombas, sin embargo ellos nos han hecho mucho daño”, indica

+Asegura que el TLC es ventajoso para los gringos y denuncia injerencismo de Oliver Garza

+Médicos presionan convenio colectivo. (Pág. 5 A)

+Suspendrán labores mañana y ministra Gurdíán en desacuerdo

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:39

PAG - 6 -

+Demandan 110% de incremento salarial, seguro de vida, un fondo de vivienda, acceso a préstamos sin intereses, libre introducción de vehículos y de equipos de uso hospitalario

+Gobierno disminuye los gastos en salud. (Pág. 9 B)

+El gasto público en salud en el 2004 disminuyó en un tres por ciento con respecto a lo invertido por el Estado en el 2003 en este sector, y se espera que mantenga la misma tendencia a lo largo de 2005, destaca el economista Adolfo Acevedo Vogl, asesor de la Coordinadora Civil.

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal CDNN

Programa: **Entrevistas CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Alfredo Chamorro (gerente General del Aeropuerto Internacional/José Augusto Navarro (Precandidato presidencial PRN/ Raquel Tapia y Luis Espinoza (Oftalmólogos)

Tema: Precandidatura / Emergencia que se registró ayer en el Aeropuerto Internacional/ Promoción de ciclos de conferencia de tecnología láser oftalmológica)

Augusto Navarro cree que lo más conveniente sería ir a elecciones primarias para seleccionar a una formula presidencial de una alianza e incluso a los diputados. Manifestó que si se quiere superar la problemática del pacto tiene que haber una formula que gane automáticamente y que pueda tener una mayoría calificada en la Asamblea Nacional, para lo que es fundamental que se hagan elecciones primarias.

Canal 11

Programa: **Causa Común**

Presentador: Eduardo González

Invitado: Milton Arcia (Gerente General Ferry Ometepe)

Tema: Ometepe un paraíso natural

PROGRAMAS DE OPINIO DE RADIO

Radio Ya

Programa: El Super Reportero

Presentador: Sergio Miranda

Invitado: Marvin Elías (Inatec)

Tema: Proyecto de construcción de viviendas

Dijo que el futuro candidato a la vicepresidencia en fórmula con Eduardo Montealegre será el actual ministro de transporte Pedro Solórzano. Aseguró que el Presidente Enrique Bolaños bendijo a Solórzano para que fuera en formula con Montealegre y que lo más seguro es que vaya con el partido conservador

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:39

PAG - 7 -

NOTICIAS DE TELEVISION

+ El periodista Rudy Contreras informó que la diputada disidente Jamileth Bonilla afirmó que los delitos electorales nunca existieron y que todo es una trama política del partido liberal. Agregó que según Bonilla todas las pruebas del manejo de los fondos de la campaña fueron entregados por lo que la Contraloría y el CSE dieron por cerrado el caso, por lo que no se explica de que delitos están hablando. Al respecto la diputada Jamileth Bonilla dijo que cree que si tenían un representante legal, propietario y suplente (Wilfredo Navarro y Orlando Tardancilla) de la alianza y se dio un informe en tiempo a la Contraloría y hubo un finiquito que todo estaba correcto en la conducción de las cuentas que se manejaron en la campaña, “si eso estaba correcto no le veo delitos electorales al Presidente de esa alianza, al candidato de esa alianza que lo llevo a ser Presidente y si hubo delito como lo han manifestado los diputados que están en la comisión, pues entonces, también tiene tanta responsabilidad el representante legal de la alianza como el mismo partido por completo que llevo de candidato y que llevó a la presidencia a Enrique Bolaños”. Por su parte el diputado liberal, Enrique Quiñónez, minimizó las declaraciones de Bonilla al decir que “ella puede decir hasta misa y que el partido ha demostrado que reportó el dinero que se recibió en la campaña, yo creo que desde ese tiempo el señor Bolaños dejó claro que él iba manejar la campaña completamente aparte de lo que era la campaña del PLC”. Indicó que están los cheques, cuentas que se abrieron en el extranjero, cuentas que se abrieron y transferencias que se hicieron a través del Saint George Bank y eso es lo que tiene que aclarar Enrique Bolaños, expresó Quiñónez. **(Noticiero CDNN, Canal 99)**

+El diputado liberal, Wilfredo Navarro acusó al Presidente Enrique Bolaños de irresponsable por estar utilizando lenguaje beisbolero en una situación política grave que Atraviesa el país. Navarro dijo que le parece que el Presidente además de estar desvariando no está acorde con la realidad. **(Noticiero CDNN, Canal 99)**

+El candidato a la presidencia Dr. José Antonio Alvarado se refirió a la invitación que le hiciera Eduardo Montealegre a que sea parte de la gran alianza liberal nicaragüense al decir que le sorprende increíblemente que alguien que hace mes y medio hablaba de elecciones primarias, ahora diga que ya no quiere primarias,” yo creo que el pueblo nicaragüense tiene derecho a escoger a su gente a través de las primarias, porque de lo contrario caemos en que la gente solo represente sus intereses personales y no los intereses de la nación” dijo Alvarado. Por su parte el ex alcalde de Managua, Herty Lewites, consideró que el precandidato presidencial Eduardo Montealegre se confunde, porque lo más saludable para el país es la unidad de todos los sectores. “Cuando hablan de democracia, soy tan demócrata como el resto de nicaragüenses. No es saludable decir que yo no quepo en una fuerza demócrata”.

(Canal 8, Noticiero Independiente)

+La diputada Jamileth Bonilla al ser cuestionada que si en una alianza cabe el expresidente Alemán externó que es lo que hubiesen querido y lo que desean pero la realidad es otra, primero porque la bandera en esta alianza es contra el pacto, por la institucionalidad del país y la transparencia, y una persona que está a favor del pacto o que es parte del pacto no tiene cabida, no hay espacio para los que están con el pacto. Añadió que Arnoldo Alemán va seguir hasta las últimas consecuencias esperando que Daniel Ortega lo ponga en libertad por lo que no va romper el pacto y “va morir con

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:39

PAG - 8 -

sus botas puestas” llevando a un candidato del PLC que va dividir el voto democrático y va darle un poco más de posibilidades a Daniel Ortega que llegue al poder”. **(Noticiero Independiente, Canal 8, TV Noticias, Canal 2)**

+El magistrado del CSE, Emmet Lang, dijo que hay una solicitud por parte del movimiento de salvación Nacional de cambio de nombre, que en vez de llamarse movimiento de salvación nacional pasen a ser gran alianza liberal. Explicó que el nombre no implica que ellos no puedan constituir una alianza de varios partidos políticos para las próximas elecciones. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Miembros de la Sociedad Civil se reunieron de forma privada con la misión especial de la OEA para manifestarle la necesidad de instaurar un diálogo político que sea incluyente de cara a mejorar el panorama político que se avecina con el período electoral. Rosa marina Zelaya expresó que la impresión que le dio esta conversación con el ex canciller Dante Caputo es de un moderado optimismo frente a la situación y que él está convencido que tiene que ganar Nicaragua y que existen posibilidades de superar cualquier tipo de impase y problema. **(Noticias 12, Canal 12/TV Noticias, Canal 2/100% Noticias, Canal 63)**

+Los integrantes del Movimiento por Nicaragua expusieron la crisis institucional que aqueja nuestro país producto de las reformas constitucionales a las autoridades del departamento de estado de EEUU y a varias instituciones internacionales. Los miembros del movimiento por Nicaragua también se reunieron con las autoridades de la OEA a quienes plantearon la necesidad de enviar observadores electorales y se quejaron de la lentitud de la CSJ para tramitar los recursos de amparo interpuestos contra las reformas constitucionales **(Noticias 12, Canal 12)**

+El vicepresidente de la cámara de comercio de los Estados Unidos, John Murphy, en una entrevista concedida a TV Noticias dijo que se ha dado a conocer que algunos inversionistas estadounidenses van a estar invirtiendo en el sector de confecciones en Nicaragua lo que posiblemente represente cientos de empleos en un futuro cercano y miles a través del año que viene. Agregó que otro sector donde más se van a ver los beneficios es en el campo entre los agricultores. Indicó que otro sector que se va a beneficiar es el turismo. **(TV Noticias, Canal 2)**

+El edil capitalino, Dionisio Marengo, al referirse a los acuerdos que llegaron los transportistas y el Gobierno externó que el Ejecutivo esta reconociendo que como Estado hay que avalar el sistema de transporte público. Marengo cree que se debería de avalar la compra de más buses y mejorar la calidad del servicio y así poder aumentar la tarifa. **(Noticias 12, Canal 12)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua